



PROYECTO DE EXTENSIÓN RURAL

Fechas del proyecto: Octubre 2017 – Septiembre 2024

Presupuesto: \$667,000

El Proyecto de Extensión Rural de USAID bajo la iniciativa mundial del Gobierno de los Estados Unidos contra el hambre y la inseguridad alimentaria, Feed the Future, implementado por el Cuerpo de Paz, tiene el propósito de incrementar la seguridad alimentaria entre los hogares rurales en Guatemala a través del fortalecimiento de los servicios nacionales de extensión rural. El proyecto apoya al Gobierno de Guatemala para enfrentar los desafíos de la producción inclusiva de alimentos en áreas rurales mediante el fortalecimiento de los objetivos de implementación del sistema nacional de extensión del Ministerio de Agricultura.

ENFOQUE GEOGRAFICO Y DEMOGRAFICO

El apoyo de los voluntarios del Cuerpo de Paz se enfoca en el fortalecimiento de las capacidades de los extensionistas municipales y los promotores comunitarios locales sobre metodologías para la planificación, organización, gestión y prestación eficaz de servicios de extensión rural inclusivos (en relación con el género, el estado socioeconómico y la cultura).

CONTEXTO Y RETOS

Guatemala tiene la economía más grande de Centroamérica; sin embargo, también es uno de los países más desiguales del mundo. La pobreza es más extrema en las zonas rurales, ya que los ingresos están por debajo del promedio. En Guatemala, uno de cada dos niños sufren de desnutrición crónica, siendo este el nivel nacional más alto de desnutrición crónica en el hemisferio occidental y uno de los más altos del mundo. Si bien existen numerosos desafíos, existen





importantes oportunidades para aumentar las tasas de producción y el estado nutricional de los hogares rurales en Guatemala.

Los esfuerzos del Gobierno de Guatemala se centran en reconstruir el sistema de extensión rural que alguna vez fue muy prominente para brindar educación y asistencia técnica a los agricultores rurales; sin embargo, las mejores prácticas y conocimientos se han perdido en el programa de extensión agrícola. Además, aunque los agentes de extensión actuales son expertos en el tema técnico, a menudo carecen de capacitación formal sobre las metodologías de extensión inclusivas necesarias para transferir conocimientos de manera efectiva. Desde 2014, el Ministerio de Agricultura ha solicitado la colaboración de voluntarios del Cuerpo de Paz/Guatemala para apoyar con capacitación agrícola, métodos y prácticas de extensión rural y asistencia técnica a los promotores comunitarios que lideran grupos comunitarios en colaboración con extensionistas municipales.

RESULTADOS ESPERADOS

- I. Fortalecer la capacidad de los extensionistas en la planificación, organización, gestión y prestación inclusivas de servicios de extensión rural.
- 2. Fortalecer la capacidad de los promotores comunitarios en la planificación, organización, gestión y prestación inclusivas de servicios de extensión rural.

INFORMACIÓN DE CONTACTO

Oficina USAID: Oficina de Crecimiento Económico Socio implementador: Peace Corps

E-mail: bsandoval@peacecorps.gov

www.feedthefuture.gov